



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Daniel de Jesús Berrios Jiménez*

*Parcial IV*

*Interculturalidad y Salud II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*Segundo Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio de 2024*

Daniel de los  
Berrios Jimenez

Interculturalidad y Salud II - PARCIAL IV

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Panaceas, medicinas alternativas y

similares: agua y trunfo de pseudociencia

05/05/2024

El artículo "Panaceas, medicinas alternativas y similares: al agua y al trunfo de la pseudociencia médica" de Guillermo Godínez, ofrece un análisis detallado sobre el resurgimiento y aceptación de las medicinas alternativas y la pseudociencia médica, tanto en México como en el ámbito internacional. El autor explora cómo estas prácticas, lejos de ser relegadas al pasado, han encontrado un nicho en la sociedad moderna compitiendo con la medicina científica y presentando serios desafíos a la salud pública. El término "panacea" tiene sus raíces en la mitología griega donde panacea era la diosa de la curación universal, durante la edad media, los alquimistas buscaban desesperadamente una "panacea" universal que pudiera curar todas las enfermedades, hoy en día el término se utiliza para describir cualquier remedio al que se le atribuyen propiedades curativas generales y que se promocionó como una solución para múltiples problemas de salud, Manillo Godínez, señala que a pesar de los enormes avances en las ciencias médicas, las alternativas y los charlatanes siguen siendo un negocio lucrativo y popular en México y otros países, ejemplos de medicinas alternativas y terapias que han ganado popularidad entre estos se destacan: "Agua de tlaote" Esto es un supuesto remedio milagroso promo

cloudias

Estrella

Daniel de Jesús  
Berrios Jiménez.

INTERCULTURALIDAD  
Y SALUD II.

11/06/2024

## Reflexología Podal

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La reflexología podal (RTP) es una técnica terapéutica que utiliza la presión en puntos específicos de los pies para tratar diversas enfermedades y dolencias. Esta práctica tiene sus raíces en antiguas civilizaciones como la China y la egipcia, con registros históricos que datan de 2330 a.C. Su introducción en el mundo occidental se atribuye al Dr. W. Fitzgerald a principios del siglo XX. A lo largo del tiempo, la reflexoterapia ha evolucionado y se ha dividido en varias escuelas de pensamiento, cada una con su enfoque particular. El principio fundamental de la reflexoterapia podal es que existen puntos reflejos en los pies, que corresponden a diferentes órganos y sistemas en el cuerpo. Al aplicar presión en estos puntos se puede influir positivamente en la salud de las áreas correspondientes, esta técnica se basa en la teoría de que los pies son un microcosmos del ser humano, en que cada punto refleja una parte específica del cuerpo. La práctica de la RTP implica un conocimiento detallado de estos puntos reflejos y una técnica precisa para obtener los beneficios deseados. La técnica de reflexoterapia podal incluye varias manipulaciones como movimientos circulares, vibratorios y roces profundos con la punta del pulgar. Estas manipulaciones buscan reducir el dolor y mejorar la circulación en las áreas afectadas.

Estrella\*

Manuel de los  
Berríos Jiménez

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

INTERCULTURALIDAD

**Vudú**

18/06/2024

El vudú tiene sus raíces en tradiciones espirituales africanas diversas, principalmente de las áreas sudanés, guineana y bantú. Con la trata atlántica de esclavos, individuos de estas regiones fueron llevados a Haití, donde sus creencias y prácticas se fusionaron para formar lo que hoy conocemos como vudú haitiano. Este proceso de sincretismo religioso permitió a los esclavos africanos mantener sus tradiciones espirituales vivas adaptándolas a las nuevas circunstancias y desafíos de la vida en las plantaciones coloniales. Durante la época colonial, los esclavos africanos enfrentaron a una brutal opresión, y el vudú sirvió como un medio de resistencia cultural y espiritual. Los esclavos utilizaron su religión no solo para mantener su identidad cultural, sino también como una forma de organizarse y resistir la deshumanización impuesta por los colonizadores. La revolución haitiana, que culminó en la independencia de Haití en 1804, fue profundamente influenciada por las prácticas y creencias vudú, demostrando su papel crucial en la historia del país. Filosofía y principios del vudú, la espiritualidad vudú se centra en el respeto y la veneración de varias entidades y conceptos fundamentales. Grand Mèt (o Bondye) es considerado el dios supremo del destino humano, mientras que los 'lwa' son deidades menores.

Estrella\*

## Referencias Bibliograficas

1. Murillo-Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Medicina Interna de México*, 35(1), 113. - 143.  
<https://doi.org/10.24245/mim.v35i1.2233>
2. Saz Peiró, P., & Ortiz, M. (2005). Reflexología podal: fundamentos, indicaciones y contraindicaciones. *Farmacia Espacio de Salud*, 19(8), 69-73. <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>
3. Zúñiga Carrasco, I. R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias*, 26, 152-176.  
<https://doi.org/10.14482/memor.26.720>